
市税条例・印鑑
条例の改定に反対

コロナ「第９波」
に備えよ！

感染症法上の「５類」移行後も増え続けるコロナ
医療や介護の現場の実態は…。

　５月の連休明けから、新型コロナウイルスは
感染症法上の５類相当に引き下げられ、基本的
な対策は季節性インフルエンザと同等の扱いに
なりました。しかし、今なお感染拡大は続き大
規模な「第９波」の可能性も指摘されています。

森林環境名目で1000円増税
　市税条例の改定では、あらたに森林環境税が導入されま
す。これは、2024年度から個人住民税均等割と併せて一
人年額1,000円を徴収する国税で、復興特別住民税（2023年度末で
終了予定）の看板をつけかえ、物価高騰に苦しむ低所得者からも税を
取り続けるものです。国やCO₂排出企業が引き受けるべき負担を国
民個人におしつけ、配分も、都市部に多く、森林を有する自治体には
少なく、森林整備の安定的財源にならないなどの問題を指摘しました。

利用拡大の前にトラブルの検証を
　印鑑条例改定は、マイナンバーカードでの印鑑登録証
明書のコンビニ交付をスマートフォンでもできるようにするためのも
ので、国のマイナンバー利用拡大の流れに沿った条例改定です。
　本人でない口座のひも付け13万件、他人の医療情報の誤登録
7300件、住民票や印鑑登録証明書の誤交付も全国で報告され、マイ
ナンバーカードをめぐるトラブルが多発。国民の不安は高まり、「マ
イナ保険証やめよ」の声が、法律が通った現在も大きく広がる事態で
す。一旦立ち止まってトラブルの検証が必要な最中に、摂津市での条
例改定は行うべきではありません。

　市内の全世帯に対し、物価高騰対策割引チケットを交付す
ることで、物価高騰の影響を受けた店舗を応援するとともに、
市民の家計を支援することを目的として『物価高騰対策割引
券発行事業』が実施されます。
　全世帯にゆうパケットで、割引チケット（世帯主に世帯全
員分）を発送。1,000円ごとに1枚利用できる500円券×
10枚（うち2枚は小規模店限定）

　対象者には、すでに案内が送付されていますが、今年度に
入って収入が落ち込んだ「家計急変世帯」は申請により受け
られる場合があります。
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保健医療体制の確保、必要な検査や療養が受けられるように。
（検査や治療費は原則自己負担となりましたが、入院治療や
高額な治療薬等は当面9月まで公費負担が適用されます。）

保育施設や学校などは様々な制限がはずされ、子どもたちの
生き生きとした姿が見られるようになりましたが、基本的な
感染対策はしっかりとおこなうように。

経済活動は活気が戻りつつあるともいわれますが、中小業者
など市内事業所は物価高騰の影響もあり厳しい状況が続いて
います。実態調査を含め引き続き必要な支援を講じるように。

とりわけ高齢者や障害者施設、それにかかわる現場の状況は
5類移行前と変わらず厳しい状況です。重症化リスクのある
方たちが守られる体制の確保を。
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市民のいのち・くらし守
る摂津市に！

　６月におこなわれた摂津市議会第２回定例会では、物価高騰対策に関わる補
正予算案や国の法改正による条例改定などが議論されました。日本共産党議員
団は市民の願いを届け、いのちとくらしや営業支える施策を充実し、今こそ市
として役割果たすべきと訴えました。

　６月におこなわれた摂津市議会第２回定例会では、物価高騰対策に関わる補
正予算案や国の法改正による条例改定などが議論されました。日本共産党議員
団は市民の願いを届け、いのちとくらしや営業支える施策を充実し、今こそ市
として役割果たすべきと訴えました。

割引チケット発行事業10月の予定
低所得の子育て世帯に対する特別給付金

住民税非課税世帯等に対する給付金 １世帯３万円

児童１人あたり５万円

マイナンバー
カードの押し

つけやめて！

こんな時に増
税なんてトン

デモない…

　要望書では、コロナの「５類」引き下げ後の保健医療体制の問題
で市民の命と健康を守る対策を講じること、国や大阪府に必要な対
策を求めることと合わせて、物価高騰対策に関わっても市独自の支
援策を検討、実施するように求めています。

「新型コロナウイルス対策と物価高騰対策に
関する要望書」を提出しました。（5月31日）

市議会議員団までご連絡ください。または

詳しくは 市コールセンター ℡06-6170-1538
子育て世帯は （子育て支援課）℡06-6383-1980
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　国際的に規制強化が進む有害化学物質PFOA 汚染対策として、ダ
イキン工業が敷地内の汚染地下水の流出を防ぐために遮水壁を設置し
ます。対策の効果検証としてダイキン工業敷地内外の汚染濃度の推移
をはじめ、これまでの汚染水放出の実態などをダイキン工業に公表さ
せることを求めました。
　また、市民の不安解消にむけた規制基準つくりに健康調査・
疫学調査は欠かせません。環境省の対応は遅く不十分です。
市長は議会答弁で、はじめて「基礎自治体独自の調査の可能
性」について政府に物申していく姿勢を示しました。

汚染濃度の公表、健康調査、疫学調査求める
ＰＦＯＡ問題

「基礎自治体独自の調査の可能性」に言及➡ 市長

　摂津市は1983年に「平和都市宣言」を行い、
今年で40周年を迎えます（2009年4月に非核、
核廃絶という文言を加筆）。今年は、７・８月
の平和月間の取り組みとして、記念動画の作成、
平和フォトの募集、そして8月にはノーベル平
和賞受賞団体「ICAN」国際運営委員の川崎哲
さんの講演などが行われます。
　摂津市も加盟している「平和首長会議」では、
核兵器のない未来を創造するために、市民社会
に「平和文化」を根付かせる運動が広がっています。摂津市においても、
いっそう平和の取り組みを広げるために、平和公園を平和の拠点とし
て整備することを求めました。

摂津市平和都市宣言40周年
平和を守り、
核廃絶と世界の恒久平和の取り組みを

高齢者の補聴器購入助成
早期に実施を！多くの方が待っています

　この問題では、摂津市議会として４年前の第3回定例会において「国
に対する意見書」が全会一致で採択されています。
　東京都港区では、60歳以上を対象に、住民税非課税の人は上限13
万7000円、課税の人は上限６万8500円の助成を行い、全国的にも
その取り組みが注目されています。大阪府内では現在4自治体が実施、
摂津市でも早期実現を求めました。

実施時期

２０２２年１月

２０２３年４月

２０２３年５月

２０２３年６月

65歳以上の市民税非課税の方で
上限２万５千円の助成
65歳以上の市民税非課税の方で
上限２万５千円の助成
65歳以上の町民税非課税の方で
上限５万円の助成

50歳以上で、市民税非課税の方
は上限５万円、市民税課税世帯の
方は上限２万５千円

助成内容
府内での
実施自治体

貝塚市

交野市

岬町

泉大津市

　今年度の国民健康保険料の値上げは、来年度の府内統一化に備える
ため激変緩和策が講じられたと言われますが、諸物価高騰のもとで耐
え難い負担になっています。

　また、これまで3年間のコロナ特例減免もなくなり来年度には市町
村の独自減免制度もなくそうとしています。
　こんな府の方針には断じて従うべきでないと強く求めました。

国民健康保険・広域化

国民健康保険料の
モデルケース

今年度の保険料 ４４万９３９４円

昨年度との比較

広域化前（H29)との比較

２万６３２４円

65歳以上の
単身世帯

年金収入12万円/月

４０代夫婦こども２人の
4人世帯

給与所得２１０万円/年

独自減免も認めない
コロナでも物価高騰でも保険料値上げ

こんな
大阪府の
方針に
従うな！

１９４６円 増
６８２０円 増

３万１１９９円 増
７万６３６６円 増

　摂津市教育委員会は、児童・生徒数の減少、
学校の小規模化がすすむ２校の統合等を盛り込
んだ「鳥飼地域における学校の適正規模・適正
配置計画骨子案」（下記参照）を公表しました。
　統合の理由として市教育委員会は、❶１学年
１学級、１学年10 人程度となる小規模校は、
子どもの教育環境として好ましくない❷学校運営における教職員の負
担が大きい❸それに伴う子どもの影響等を挙げています。しかし単な
る学校統合では、近い将来、１学年１学級となる可能性があり、教職
員の負担軽減になりません。
　子どもの交友関係や通学への影響等を心配する保護者の不安解消、
コミュニティや防災拠点機能の充実を求める市民の声にこたえるとと
もに、少人数学級と十分な教職員配置を保障し、より良い学校環境を
つくる独自の取り組みは欠かせません。
　小規模校の良さを大切にしている意見も少なくなく、合意と納得を
前提に住民意見を反映した計画案を求めました。

鳥飼小学校と鳥飼東小学校の統合計画

こども・保護者、学校、
地域の声を反映したものに

小規模校の課題解決 統合に対する不安
よりよい教育環境への期待

❶鳥飼小学校へ鳥飼東小学校を統合
❷統合後の学校名は「（仮称）鳥飼小学校」
❸統合の期日は令和８年（2026年）４月１日まで
❹中学校の適正配置も令和14年（2032年）を目途に検討

骨子案の
主な内容

鳥飼小学校鳥飼小学校

鳥飼東小学校鳥飼東小学校

バス利用の環境改善・利便性の向上へ

　市内のバス停の多くは上屋やベンチが設置さ
れていません。高齢化がすすむ地域社会にとっ
てバス停の環境改善は重要な課題です。
　ベンチ設置には３メートル以上の歩道幅員が
必要です。その構造的条件を満たし、バス事業
者と協力して環境改善をはかるべきです。
　吹田市では、バス停の利便性向上など環境改
善に向けバス事業者に対する補助制度をつく
り、26カ所のベンチ設置計画を進めています。
摂津市でも公共交通充実の一環として本気の取
り組みを求めました。

バス停にベンチの設置をもとめるバス停にベンチの設置をもとめる

鳥飼八防鳥飼八防

カネカ前カネカ前


